

INFORMACIONES

DESDE MONTELLANO

Mitín societario y velada sociológica

Abierta la sesión por el camarada José M. Vázquez, expone el objeto del mitín y concede la palabra al compañero José Rasero.

Empieza diciendo que el acto es puramente societario y sociológico, táctica que deben seguir los trabajadores para conseguir su emancipación integral.

Le sigue Antonio Rasero que dice: Es tanta la fe que siento por el común bienestar de todos los humanos, que aun cuando incapacitado intelectualmente para ello, no puedo resistir al deseo de dirigiros mi humilde palabra. Añadiendo que se impone ahora más que nunca una potente organización, que dé al traste con esta sociedad de infamias y ruinas.

Fernán Durán, de Morón dice: La ignorancia es el principal factor que contribuye al dolor universal. Da pena—añade—ver en el estado enervador en que gime la clase trabajadora, condenada por su ignorancia a perpetuar la esclavitud y la miseria.

Indica que una y mil veces se ha dicho que la política es el arte de engañar a los pueblos.

Los pueblos, han de llegar a gozar del producto íntegro de su trabajo, no por la acción política, sino por la instrucción y la enseñanza racional. Se nos dice—agrega—que podemos conseguir nuestra libertad económica por medio de la acción política y esto es un absurdo comprobado.

Se extiende en consideraciones sobre la palabra anarquía que se halla desvirtuada por los reaccionarios y los sofistas a sueldo. La Anarquía no puede ser desorden como dicen los profesionales de la pluma. La Anarquía es algo más justo y humano; es el más allá; es el perfeccionamiento moral e intelectual de la Humanidad doliente.

No creáis—dice—que os aconsejo sedis anarquistas, no. Los anarquistas estamos convencidos que el hombre debe ir a tal o cual campo social, impulsado por el dictamen de su propia conciencia.

Manifiesta, que la organización actual desaparecerá arrastrada por la fuerza de su propia inarquía. Esta se mantendrá en el altar de sus privilegios el tiempo que nosotros echemos en educarnos e instruirnos.

Diego del Valle, del Coronil, dice: Si los trabajadores, en vez de luchar sola y exclusivamente por la cuestión económica, lucha propia de mendigos cuando no va acompañada de una aspiración ideal, tratarán de elevarse moral e intelectualmente, otro gallo nos cantaría. Los pueblos educados en la política, de la que todo lo esperan como maná llovido del cielo, se olvidan de conquistar por cuenta propia lo que por ley natural les pertenece.

José Rasero vuelve a hacer uso de la palabra para manifestar que, nosotros que sentimos las consecuencias de la miseria y de la tiranía político-burguesa, no debemos esperar a que otros nos den lo que nosotros tenemos el deber de conquistar.

Concedida la palabra al compañero Tomás Torrejón, empieza haciendo una descripción de cómo se desarrollaron los primeros años de su vida, pegado siempre como yedra al olmo, al amo que desde la niñez había aprovechado los esfuerzos de su tierna musculatura.

Con elocuente fraseología canta un himno a la emancipación de su ignorancia, al seguir el camino atávico y rutinario que sus explotadores le trazaran; emancipación, que se despierta en un momento culminante y arrojando lo caduco por caduco, abrazó lo grandioso por doctrina.

Dice con frases que son fieles intérpretes de su sentir, que siendo un hombre degenerado, allá en sus tiempos de ceguera intelectual, logró por medio del estudio, que robó al descanso, abrirse brecha por el recto sendero que conduce a otro ideal inmensamente noble.

Exhorta a los obreros a perseverar en la unión que es fuerza, sin la cual somos nave sin timón en medio del Océano turbulento de la sociedad actual.

Expone con párrafos brillantes y sinceros, la necesidad de la instrucción racionalista, en los pequeños hijos del obrero, futuros obreros del mañana, para que la cultura los liberte del atropello y el abuso del burgués.

Combate la política de todos los matices y la señala como enemiga mala del obrero, abundando en argumentos convincentes que arrancan la aprobación unánime.

Termina aconsejando a todos a luchar y a los no asociados a que entren a formar parte de la gran familia ya asociada, exponiéndoles el lema de la Internacional.

El acto terminó con el mayor orden, recaudándose en suscripción abierta para los compañeros presos, 1450 ptas.

A pesar de haber sido invitados los elementos políticos de esta parte que tomaron parte en el acto y controvertieron los conceptos que creyeron oportunos, no comparecieron. ¿Por qué? Ellos los abrán. ¿Temerían ser anatematizados? No sabemos, porque los políticos son incomprensibles.

A las diez de la noche y en el mismo local, se celebró una velada científica por el compañero Juan Ceballos; desarrolló el tema «El mañana redentor», basado en la evolución de la Naturaleza y terminó entonando un canto al mañana de Amor, Ciencia y Libertad, que al aparecer en el horizonte, alumbrará la más sublime era de perfección del hombre redimido de la esclavitud y la miseria.

Seguidamente el camarada Tomás Torrejón hizo uso de la palabra para divulgar el sistema curativo del sabio doctor alemán Kügner, utilísimo al obrero por su economía y eficacia. Intercalando en su discurso frases de encomio para los hombres altruistas que se desviven por el obrero.

El compañero del Coronil, Diego del Valle, dice: Si los trabajadores, en vez de luchar sola y exclusivamente por la cuestión económica, lucha propia de mendigos cuando no va acompañada de una aspiración ideal, tratarán de elevarse moral e intelectualmente, otro gallo nos cantaría. Los pueblos educados en la política, de la que todo lo esperan como maná llovido del cielo, se olvidan de conquistar por cuenta propia lo que por ley natural les pertenece.

José Rasero vuelve a hacer uso de la palabra para manifestar que, nosotros que sentimos las consecuencias de la miseria y de la tiranía político-burguesa, no debemos esperar a que otros nos den lo que nosotros tenemos el deber de conquistar.

Concedida la palabra al compañero Tomás Torrejón, empieza haciendo una descripción de cómo se desarrollaron los primeros años de su vida, pegado siempre como yedra al olmo, al amo que desde la niñez había aprovechado los esfuerzos de su tierna musculatura.

Con elocuente fraseología canta un himno a la emancipación de su ignorancia, al seguir el camino atávico y rutinario que sus explotadores le trazaran; emancipación, que se despierta en un momento culminante y arrojando lo caduco por caduco, abrazó lo grandioso por doctrina.

Dice con frases que son fieles intérpretes de su sentir, que siendo un hombre degenerado, allá en sus tiempos de ceguera intelectual, logró por medio del estudio, que robó al descanso, abrirse brecha por el recto sendero que conduce a otro ideal inmensamente noble.

Exhorta a los obreros a perseverar en la unión que es fuerza, sin la cual somos nave sin timón en medio del Océano turbulento de la sociedad actual.

Expone con párrafos brillantes y sinceros, la necesidad de la instrucción racionalista, en los pequeños hijos del obrero, futuros obreros del mañana, para que la cultura los liberte del atropello y el abuso del burgués.

Combate la política de todos los matices y la señala como enemiga mala del obrero, abundando en argumentos convincentes que arrancan la aprobación unánime.

Termina aconsejando a todos a luchar y a los no asociados a que entren a formar parte de la gran familia ya asociada, exponiéndoles el lema de la Internacional.

El acto terminó con el mayor orden, recaudándose en suscripción abierta para los compañeros presos, 1450 ptas.

A pesar de haber sido invitados los elementos políticos de esta parte que tomaron parte en el acto y controvertieron los conceptos que creyeron oportunos, no comparecieron. ¿Por qué? Ellos los abrán. ¿Temerían ser anatematizados? No sabemos, porque los políticos son incomprensibles.

A las diez de la noche y en el mismo local, se celebró una velada científica por el compañero Juan Ceballos; desarrolló el tema «El mañana redentor», basado en la evolución de la Naturaleza y terminó entonando un canto al mañana de Amor, Ciencia y Libertad, que al aparecer en el horizonte, alumbrará la más sublime era de perfección del hombre redimido de la esclavitud y la miseria.

Seguidamente el camarada Tomás Torrejón hizo uso de la palabra para divulgar el sistema curativo del sabio doctor alemán Kügner, utilísimo al obrero por su economía y eficacia. Intercalando en su discurso frases de encomio para los hombres altruistas que se desviven por el obrero.

El compañero del Coronil, Diego del Valle, dice: Si los trabajadores, en vez de luchar sola y exclusivamente por la cuestión económica, lucha propia de mendigos cuando no va acompañada de una aspiración ideal, tratarán de elevarse moral e intelectualmente, otro gallo nos cantaría. Los pueblos educados en la política, de la que todo lo esperan como maná llovido del cielo, se olvidan de conquistar por cuenta propia lo que por ley natural les pertenece.

en que cada cual aguantaremos el palo que nos corresponda.—Miguel Pascual.

La Federación Local ha recibido un telegrama manifestándole que se remitía a lo que en El Parlamentario decía a TIERRA Y LIBERTAD.

En vista de estas manifestaciones, reunidos el grupo editor de TIERRA Y LIBERTAD, redacción de Solidaridad Obrera y el Comité de la Federación Local, han acordado dirigir la carta que copiamos: «Compañero Rodríguez, salud.

Reunidos los firmantes, hemos creído para bien de las Ideas y para esclarecer las afirmaciones que Pascual hizo en El Sol encargarte de la organización del acto de acuerdo con Pascual.

Nosotros entendemos que la reunión podrá tener lugar siempre que Pascual se comprometa a aportar pruebas de como los militantes que él señala han cobrado de la embajada alemana y que este dinero ha servido para que las organizaciones obreras hicieran propaganda, o que los periódicos sindicalistas o anarquistas se aprovecharan de él.

Comprometiéndonos por nuestra parte a dar publicidad de los nombres de los individuos señalados como de las organizaciones y periódicos que hayan percibido dinero.

Los gastos de los que de Barcelona acudan serán a nuestro cargo, así como la mitad de los gastos que la organización del acto origine en esa.

Esperando que te encargarás de la organización a pesar de la molestia que ello te origine en bien de las Ideas, te saludan fraternalmente el grupo editor de TIERRA Y LIBERTAD, la redacción de «Solidaridad Obrera» y el Comité de la Federación Local.

El de Barcelona El mitín organizado por el Ateneo Racionalista de Sans el jueves pasado, se celebró con un lleno enorme.

Todos los compañeros que en él tomaron parte, ateniéndose al motivo porque se hacía el mitín y que era para propagar ideas anarquistas, hablaron en términos concisos, claros, acerca de las diferentes modalidades que reviste el ideal anarquista. Con frases enérgicas, condenaron las injusticias que se perpetraban en la actual sociedad, tan mal organizada, tan inhumana, tan absurda y tan cruel.

Cada orador, desde un punto de vista distinto, se extendió en consideraciones acerca de qué medios serían más prácticos para el pronto derrumbamiento del presente orden de cosas, para implantar sobre sus ruinas la armónica sociedad del porvenir.

Se hicieron críticas acertadas de todo lo que hoy se ofrece triunfante, asegurando que llegará un día en que las ideas ácratas, habiendo ganado los corazones y los cerebros, se impondrán, salvando al mundo de este caos horrible en que se debate.

Porque no es lógico lo que pasa ahora en el mundo, ni es justo ni es humano. Y forzadamente, pese a todos los inconvenientes que suelen presentarse, frente a todos los obstáculos que se cruzan en los caminos de la lucha, ha de llegar un tiempo en que triunfen definitivamente las ideas lógicas de justicia y de humanidad.

Firmes en este criterio, sostenido con convicción, los compañeros que en el mitín tomaron parte, lo expusieron para extensión y propaganda de las ideas ácratas. De algún tiempo a esta parte se suceden actos de esta naturaleza y cada vez en los locales donde se celebran acude más público. Esto es prueba de que se desea conocer las ideas, de que se está conforme con su propaganda, de que se simpatiza con las finalidades que persiguen.

El de San Feliu de Llobregat Entre los varios mitines de propaganda anarquista, organizada por el grupo «Juventud ácrata», figuraba el de San Feliu de Llobregat, realizado en la noche del día 17.

Era el primer acto de esta naturaleza que se celebraba en dicha localidad y fué un éxito completo, pues el local estaba lleno a rebosar y entre el público había muchísimas compañeras.

Tomaron parte en el acto los compañeros Gómez, Roigé, Jul, Herreros, Cortés y la compañera Rosario Dolcet.

Todos expusieron la situación desesperada a que está sometido el trabajador, explicando los medios conducentes para obtener la emancipación.

Se hizo un análisis de lo que es la religión, el Estado y el capital, y de la misión que cumplen, anatematizando a la clase capitalista y autoritaria, atacando duramente el principio de la propiedad privada y explicando lo que es el comunismo anárquico.

Las muestras de asentimiento a cuanto decían los oradores, nos hace concebir la halagadora esperanza de que las ideas anarquistas fructificarán en San Feliu, y que la labor emprendida por el grupo «Juventud ácrata», ha de dar óptimos frutos, para que en los pueblos pequeños sean conocidas las ideas emancipadoras.

Se impone un derroche de energías para aprovechar estos momentos en que la clase trabajadora acude a nuestros actos llenando los locales en que se realizan.

Los compañeros de Paré (Brasil) han publicado un número único de un periódico que titulan Once de Janeiro, y que apareció en ese mismo día, como conmemoración del cuarto aniversario de la fundación de la Unión General de los Trabajadores de Paré.

Contiene trabajos de propaganda societaria, muy bien orientados, y dice mucho en favor de los camaradas que se impusieron la tarea de unir allí a los trabajadores para, en común, laborar por una finalidad elevada, consistente en el bienestar y la libertad para todos.

Los folletos últimamente editados son: La Anarquía y la Iglesia, por Reclus, 10 céntimos; De la patria, por Hamon, 15; La Anarquía, por Reclus, 15, y Las bases morales y sociológicas de la Anarquía, por Gori, a 15.

También hemos recibido una partida del folleto Farsantes a la picota (el 19 de Julio), escrito por el compañero Eusebio C. Carbó, que expendemos a 10 céntimos ejemplar.

¿Han continuado sosteniendo estos principios durante la revolución, la han encaminado hacia esta finalidad?

Lo ignoramos. Es aquí precisamente, donde empieza nuestra falta de noticias, de datos ciertos, que no ofrezcan ningún género de dudas.

Sabemos por experiencia que las revoluciones cuando empiezan, no puede decirse cómo terminarán y tampoco se nos oculta cuán difícil es que una infima minoría pueda imponerse a la colectividad, cuando ésta ha ido a la revolución empujada por causas profundas, como ocurre en Rusia.

No obstante, siendo Lenine y Trotski los impulsores más directos de este movimiento, alrededor de los cuales ha girado la atención de Europa durante algunos meses, es en la actitud que ellos hayan observado, donde radica la grandeza o por el contrario la no importancia de la revolución.

Indútes serán todas las indagaciones que hagamos en busca de pruebas definitivas, convincentes, acerca del impulso que ellos hayan podido dar al movimiento. Tropezamos deseguida con las contradicciones, con noticias erróneas, nebulosas, que se repelen.

Continuad

Dos mitines anarquistas

El de Barcelona El mitín organizado por el Ateneo Racionalista de Sans el jueves pasado, se celebró con un lleno enorme.

Todos los compañeros que en él tomaron parte, ateniéndose al motivo porque se hacía el mitín y que era para propagar ideas anarquistas, hablaron en términos concisos, claros, acerca de las diferentes modalidades que reviste el ideal anarquista. Con frases enérgicas, condenaron las injusticias que se perpetraban en la actual sociedad, tan mal organizada, tan inhumana, tan absurda y tan cruel.

Cada orador, desde un punto de vista distinto, se extendió en consideraciones acerca de qué medios serían más prácticos para el pronto derrumbamiento del presente orden de cosas, para implantar sobre sus ruinas la armónica sociedad del porvenir.

Se hicieron críticas acertadas de todo lo que hoy se ofrece triunfante, asegurando que llegará un día en que las ideas ácratas, habiendo ganado los corazones y los cerebros, se impondrán, salvando al mundo de este caos horrible en que se debate.

Porque no es lógico lo que pasa ahora en el mundo, ni es justo ni es humano. Y forzadamente, pese a todos los inconvenientes que suelen presentarse, frente a todos los obstáculos que se cruzan en los caminos de la lucha, ha de llegar un tiempo en que triunfen definitivamente las ideas lógicas de justicia y de humanidad.

Firmes en este criterio, sostenido con convicción, los compañeros que en el mitín tomaron parte, lo expusieron para extensión y propaganda de las ideas ácratas. De algún tiempo a esta parte se suceden actos de esta naturaleza y cada vez en los locales donde se celebran acude más público. Esto es prueba de que se desea conocer las ideas, de que se está conforme con su propaganda, de que se simpatiza con las finalidades que persiguen.

El de San Feliu de Llobregat Entre los varios mitines de propaganda anarquista, organizada por el grupo «Juventud ácrata», figuraba el de San Feliu de Llobregat, realizado en la noche del día 17.

Era el primer acto de esta naturaleza que se celebraba en dicha localidad y fué un éxito completo, pues el local estaba lleno a rebosar y entre el público había muchísimas compañeras.

Tomaron parte en el acto los compañeros Gómez, Roigé, Jul, Herreros, Cortés y la compañera Rosario Dolcet.

Todos expusieron la situación desesperada a que está sometido el trabajador, explicando los medios conducentes para obtener la emancipación.

Se hizo un análisis de lo que es la religión, el Estado y el capital, y de la misión que cumplen, anatematizando a la clase capitalista y autoritaria, atacando duramente el principio de la propiedad privada y explicando lo que es el comunismo anárquico.

Las muestras de asentimiento a cuanto decían los oradores, nos hace concebir la halagadora esperanza de que las ideas anarquistas fructificarán en San Feliu, y que la labor emprendida por el grupo «Juventud ácrata», ha de dar óptimos frutos, para que en los pueblos pequeños sean conocidas las ideas emancipadoras.

Se impone un derroche de energías para aprovechar estos momentos en que la clase trabajadora acude a nuestros actos llenando los locales en que se realizan.

Los compañeros de Paré (Brasil) han publicado un número único de un periódico que titulan Once de Janeiro, y que apareció en ese mismo día, como conmemoración del cuarto aniversario de la fundación de la Unión General de los Trabajadores de Paré.

Contiene trabajos de propaganda societaria, muy bien orientados, y dice mucho en favor de los camaradas que se impusieron la tarea de unir allí a los trabajadores para, en común, laborar por una finalidad elevada, consistente en el bienestar y la libertad para todos.

Los folletos últimamente editados son: La Anarquía y la Iglesia, por Reclus, 10 céntimos; De la patria, por Hamon, 15; La Anarquía, por Reclus, 15, y Las bases morales y sociológicas de la Anarquía, por Gori, a 15.

También hemos recibido una partida del folleto Farsantes a la picota (el 19 de Julio), escrito por el compañero Eusebio C. Carbó, que expendemos a 10 céntimos ejemplar.

más grande de la revolución. Las masas se mueven a pesar de los arrestos de los leaders de los partidos en Italia, y, primero que todo, el comienzo de los motines en Alemania, son los signos inequívocos de una gran crisis, los signos del peligro inminente de la gran revolución que viene a la retaguardia de los juegos políticos del mundo.

«Ya no hay duda ninguna; estamos frente al acontecimiento de la más grande revolución de los trabajadores del mundo. Y ahora que nosotros los Bolshéviki, de Rusia, solos entre todos los internacionalistas del proletariado del mundo, estamos ganando comparativamente una gran libertad de acción, teniendo a nuestra disposición un gran partido de acción y abierto, y una veintena de periódicos diarios que están a nuestro lado así como los Consejos de Soldados y Trabajadores de Petrogrado y así también una gran mayoría de las masas del pueblo, por lo cual se nos aplica el adjetivo de los «máximos»: mucho debe ser pedido y esperado de aquellos a quienes mucho más se les ha tomado y han dado.

«Estamos ahora en Rusia, en medio de una gran crisis revolucionaria. Los campesinos están en medio de la insurrección tomando la posición que deben tener en un país de campesinos, bajo un gobierno republicano, que muy recientemente tuvo el apoyo de los revolucionistas sociales y de los liberales revolucionarios que han sido seleccionados de las clases medias democráticas.

«Es increíble verdad. Pero esto es un hecho. Nosotros los Bolshéviki, no estamos asombrados por lo ocurrido. Siempre hemos mantenido que aquella famosa «coalición» de un gobierno de traición hacia la democracia y a la revolución, era un gobierno de imperialismo, un gobierno que ponía al capitalismo y a los propietarios a combatir al pueblo.

«Debido, pues, a la traición cometida por los llamados evolucionistas sociales y los de la clase media de Rusia, nosotros mantuvimos a los Soviets, a despecho de los reaccionarios y en favor de la revolución y como una parte de la república dirigida por capitalistas y por los propietarios. Este es ciertamente un hecho frío.

«Se puede, pues, asombrar nadie de que en Rusia, al tiempo de la continuación de la guerra por los imperialistas mantenida en medio de sufrimientos indecibles para el pueblo, los campesinos se insurreccionaran y extendieran una revolución, necesaria en el presente momento? ¿Por qué vamos a sentirnos asombrados de este hecho ya que los opositores de los Bolshéviki, los llamados leaders revolucionarios sociales constituidos en partido, que siempre estuvieron en favor de la famosa «coalición» y que dicho partido hasta los últimos días o semanas tenía tras de sí apoyándolo la mayoría del pueblo y que a pesar de esto tal partido denunciaba y perseguía a los nuevos revolucionarios sociales que habían comprendido que la política de la «coalición» era una traición a los intereses de los campesinos desde el momento en que los leaders políticos de ese mismo partido escribían en el *Dejelo Naroda* el órgano oficial del partido, y de la manera siguiente: «Virtualmente nada ha sido hecho para eliminar la servidumbre que todavía prevalece en el país, en el centro de Rusia. El bill presentado al gobierno provisional, y ya que ha sido aprobado por la fiscalización del Consejo Judicial está enterado sin esperanzas en alguna oficina». No tenemos derecho a decir que nuestro gobierno republicano se ha libertado asimismo del espediente que existía cuando el viejo zarismo y no tenemos derecho a decir que los métodos del régimen de Stolypin, están todavía vivientes entre los del gabinete revolucionario?

«Este es el tenor de lo que se escribía en el órgano de los evolucionistas sociales. Fijense bien en eso: Los mantenedores de la coalición eran compelidos a confesar que en un país de campesinos y después de siete meses de revolución «casi nada se había hecho para poner fin a la servidumbre de los campesinos», «nada se había hecho para liberar a los campesinos de los propietarios». Estos evolucionistas sociales, se parecían a la cuadrilla de ministros de Stolypin.

«Es posible hallar entre nuestros oponentes una prueba más del hecho de que la coalición y su idea había llegado a ser un gran fracaso más que la que nos da el órgano oficial de los evolucionistas sociales que todavía están sufriendo a Kerensky, llegando a ser enemigos del pueblo los enemigos de la revolución y llegar a poner a la revolución rusa en una gran crisis.

«Una revolución de campesinos en un país de campesinos; una revolución de los socialistas evolucionarios en contra los revolucionistas sociales de Kerensky, los mensheviki, Gvosdev y Nikitin y en contra de los otros ministros que apoyaban los intereses de los capitalistas y propietarios, era necesaria. Y entonces los intentos para suprimir esta revolución por la acción militar emprendida por el gobierno republicano, tenía que ser derrotada. Cualquiera que sea un sincero mantenedor de los intereses del proletariado, hará en vista de estos hechos lo que hace un hombre honesto. Habrá quien pueda negar que existía honda crisis y que la revolución había sido echada a la calle prácticamente y por lo tanto una reacción que no significaba otra cosa que la liquidación de la revolución y la victoria de los Kornilovs.

«El segundo paso en las preparaciones de la histórica revolución fué un amplio movimiento de las masas, que estaba representado por la desintegración oficial de los partidos socialistas, por la circulación de literatura secreta y por las demostraciones libres a plena luz. Las protestas en contra de la guerra llegaron a ser más frecuentes, así el número de víctimas del Gobierno aumentó. Las cárceles de los famosos países de la «libertad» y del «orden», como Alemania, Francia, Inglaterra e Italia, comenzaron a recibir cientos y miles de internacionalistas que se oponían a la guerra y mantenedores de la revolución de los trabajadores.

«Ahora hemos alcanzado el tercer plano al que nosotros podemos llamar la altura

Julio Guesde, ministro entonces, expulsó de Francia a Trotski. Este le dirigió una carta llena de fe en el triunfo del socialismo que *Nuestra Palabra* propagaba.

«He aquí algunos párrafos de aquella carta: «París, 11 de octubre de 1916. Señor ministro de Estado, Julio Guesde. Señor ministro:

«Antes de dejar el suelo francés, acompañado por un comisario de policía, que personifica las libertades a que estáis de guarda en su Ministerio nacional, creo de mi deber expresar algunos pensamientos, que probablemente de nada os servirán, más podrán al menos ser usados contra vos.

«Expulsándome de Francia, vuestro colega señor Malvy no tuvo el coraje de decirme las causas de tal medida. Otro colega vuestro, el ministro de la Guerra, no halló tampoco conveniente explicarme las causas de la prohibición del periódico ruso *Nuestra Palabra*, que me contaba entre sus redactores, y que soportó durante dos años todas las torturas de la censura, la cual funcionaba, sin embargo, bajo la dirección del mismo ministro.

«No os ocultaré que para mí ningún misterio tienen los motivos de mi expulsión: tratase de medidas represivas contra un socialista internacionalista, uno de los que no quiere asumir el papel de abogado o de esclavo voluntario de la guerra imperialista.

«¿Puede, por ventura, un socialista honesto dejar de combatir? Vos transformasteis el partido socialista en un coro dócil que acompaña a los corifeos del banditismo capitalista, en ocasión en que la sociedad burguesa—de la cual vos, Julio Guesde, érais hace poco un enemigo mortal—ha desnudado del todo su verdadera naturaleza.

«En cuanto a nosotros, continuaríamos siendo los mismos enemigos de la Alemania dirigente que somos ahora, porque odiámos la reacción alemana con el mismo odio que consagramos al zarismo o a la plutocracia francesa, y si vos osáis, vos o vuestros cajistas de imprenta, aplaudir a Liebknecht, Luxemburgo, Mehring, Selkin, como enemigos intrépidos de los Hohenzollern, no podéis ignorar que ellos son correligionarios nuestros, nuestros hermanos de armas; que somos aliados suyos, contra vos y vuestros patronos, por la unidad indisoluble de la lucha revolucionaria.

«Tal vez os consoléis pensando que somos poco numerosos. Somos, sin embargo, mucho más numerosos que lo que imaginan las policías de todas las castas. Con su miopía profesional, no descubren ese espíritu de revolución que se levanta de todos los focos de sufrimiento, esparciéndose por toda Francia y por toda Europa, por los barrios obreros y por los campos, por las fábricas y por las trincheras.

«Encerrad a Luisa Saumoneau en una prisión, más ¡disminuísteis con eso la desesperación de las mujeres de este país? Podéis prender a centenares de zimmerwaldistas, después de haber dado a vuestra prensa el encargo de cubrir una vez más las calumnias policíacas, ¿mas podréis restituir a las esposas sus maridos, a las madres sus hijos; a las criaturas sus padres, a los inválidos su vigor y su salud, al pueblo ludibriado y exangüe la confianza que le habéis defraudado?

«Apeaos, Julio Guesde, de vuestro automóvil militar, salid de la garita donde os encerró el Estado capitalista y mirad un poco en derredor. Tal vez el destino tenga por última vez compasión de vuestra triste vejez y consigáis oír el sordo rumor de los acontecimientos que se aproximan. Nosotros los aguardamos, los llamamos, los preparamos. Demasiado horrible sería la suerte de Francia si el calvario, de sus masas operarias no condujese a una gran revolución, a «nuestra» revolución, en la cual no habrá sitio para vos, Julio Guesde, ni para los vuestros.

«Expulsado por vos, es con una fe profunda en nuestro triunfo que yo dejo a Francia. Por encima de vuestra cabeza, envío un saludo fraternal al proletariado francés que despierta para altos destinos. Sin vos y contra vos, ¡viva la Francia socialista!

«Lenine, meses antes de estallar el movimiento de los Bolshéviki, escribía un artículo que era como una historia de la revolución pasada, anunciando ya la que había de llegar.

«Ved algunos párrafos: «La revolución de los trabajadores del mundo comenzó con un aparente e indelible estímulo individual, que representaba todo lo honorable que existe en el hombre y que se mantiene todavía en las filas del socialismo oficial desintegrado y que realmente a tal desintegración, puede calificarse de socialismo libertario. Liebknecht, en Alemania, Adler en Austria, Melean, en Inglaterra, he ahí nombres de héroes individuales que emprendieron la misión difícil de ser los sembradores de la revolución del mundo.

«El segundo paso en las preparaciones de la histórica revolución fué un amplio movimiento de las masas, que estaba representado por la desintegración oficial de los partidos socialistas, por la circulación de literatura secreta y por las demostraciones libres a plena luz. Las protestas en contra de la guerra llegaron a ser más frecuentes, así el número de víctimas del Gobierno aumentó. Las cárceles de los famosos países de la «libertad» y del «orden», como Alemania, Francia, Inglaterra e Italia, comenzaron a recibir cientos y miles de internacionalistas que se oponían a la guerra y mantenedores de la revolución de los trabajadores.

«Ahora hemos alcanzado el tercer plano al que nosotros podemos llamar la altura

«Los compañeros de Paré (Brasil) han publicado un número único de un periódico que titulan Once de Janeiro, y que apareció en ese mismo día, como conmemoración del cuarto aniversario de la fundación de la Unión General de los Trabajadores de Paré.

Contiene trabajos de propaganda societaria, muy bien orientados, y dice mucho en favor de los camaradas que se impusieron la tarea de unir allí a los trabajadores para, en común, laborar por una finalidad elevada, consistente en el bienestar y la libertad para todos.

Los folletos últimamente editados son: La Anarquía y la Iglesia, por Reclus, 10 céntimos; De la patria, por Hamon, 15; La Anarquía, por Reclus, 15, y Las bases morales y sociológicas de la Anarquía, por Gori, a 15.

También hemos recibido una partida del folleto Farsantes a la picota (el 19 de Julio), escrito por el compañero Eusebio C. Carbó, que expendemos a 10 céntimos ejemplar.

Los compañeros de Paré (Brasil) han publicado un número único de un periódico que titulan Once de Janeiro, y que apareció en ese mismo día, como conmemoración del cuarto aniversario de la fundación de la Unión General de los Trabajadores de Paré.

Contiene trabajos de propaganda societaria, muy bien orientados, y dice mucho en favor de los camaradas que se impusieron la tarea de unir allí a los trabajadores para, en común, laborar por una finalidad elevada, consistente en el bienestar y la libertad para todos.

Los folletos últimamente editados son: La Anarquía y la Iglesia, por Reclus, 10 céntimos; De la patria, por Hamon, 15; La Anarquía, por Reclus, 15, y Las bases morales y sociológicas de la Anarquía, por Gori, a 15.

También hemos recibido una partida del folleto Farsantes a la picota (el 19 de Julio), escrito por el compañero Eusebio C. Carbó, que expendemos a 10 céntimos ejemplar.

Los compañeros de Paré (Brasil) han publicado un número único de un periódico que titulan Once de Janeiro, y que apareció en ese mismo día, como conmemoración del cuarto aniversario de la fundación de la Unión General de los Trabajadores de Paré.

Contiene trabajos de propaganda societaria, muy bien orientados, y dice mucho en favor de los camaradas que se impusieron la tarea de unir allí a los trabajadores para, en común, laborar por una finalidad elevada, consistente en el bienestar y la libertad para todos.

Los folletos últimamente editados son: La Anarquía y la Iglesia, por Reclus, 10 céntimos; De la patria, por Hamon, 15; La Anarquía, por Reclus, 15, y Las bases morales y sociológicas de la Anarquía, por Gori, a 15.

También hemos recibido una partida del folleto Farsantes a la picota (el 19 de Julio), escrito por el compañero Eusebio C. Carbó, que expendemos a 10 céntimos ejemplar.

Los compañeros de Paré (Brasil) han publicado un número único de un periódico que titulan Once de Janeiro, y que apareció en ese mismo día, como conmemoración del cuarto aniversario de la fundación de la Unión General de los Trabajadores de Paré.

Contiene trabajos de propaganda societaria, muy bien orientados, y dice mucho en favor de los camaradas que se impusieron la tarea de unir allí a los trabajadores para, en común, laborar por una finalidad elevada, consistente en el bienestar y la libertad para todos.

Los folletos últimamente editados son: La Anarquía y la Iglesia, por Reclus, 10 céntimos; De la patria, por Hamon, 15; La Anarquía, por Reclus, 15, y Las bases